

Montevideo.

Río Negro estuvo presente en la Expo Prado 2022.



En su página oficial el Ministerio de Turismo en parte de su evaluación destaca:

Luego de 10 días culminó la Expo Prado 2022 con la participación de las 19 intendencias del país, una gran afluencia de público, la visita del Presidente de la República Luis Lacalle Pou, la Vicepresidenta de la República Beatriz Argimón y varias figuras del Gobierno que se hicieron presente en las presentaciones, degustaciones y propuestas artísticas.

Para Río Negro fue importante mostrar la identidad del departamento con sus trajes típicos del pueblo ruso, que puntos turísticos hay para visitar, así como degustaciones de los sabores que atraen a todos quienes llegan allí.



Durante dos jornadas estuvo el stand de Río Negro, exhibiéndose como uno de los destinos atractivos del Uruguay, para conocer y disfrutar todo el año, con el valor agregado de un Paisaje Industrial Fray Bentos Patrimonio de la Humanidad, declarado por UNESCO.

Estuvo presente el Intendente Dr. Omar Lafluf, el Director de Turismo Mtro. Héctor Gregorio y los Alcaldes de Young, Dra. Mercedes Long, de San Javier Washington Laco y de Nuevo Berlín Hernán Godoy.

Los tres Municipios realizaron sus presentaciones, destacando los eventos calendarios de sus localidades como lo son en el marco de "Young Ciudad" el Polo, recientemente denominada la ciudad como capital de ese deporte, en Nuevo Berlín el Festival desde la Costa y en San Javier la Fiesta del Trigo y Fiesta del Girasol.

El Intendente y el Director de Turismo del Gobierno departamental, hicieron mención al regreso de "Noviembre en Río Negro" una propuesta que se llevará a cabo los días 3, 4, 5 y 6 con espacios para agro, industria, turismo, gastronomía y espectáculos artísticos, en instalaciones del ex Frigorífico Anglo Sitio Patrimonio Mundial.

Se realizó degustaciones de productos típicos de la colonia rusa, como también lo hizo la Empresa CLALDY de la zona de Young, Corned beef, además de la presentación de los artistas "Piero y Horacio", parejas de baile del taller municipal de Young que dirige la Prof. Silvia Arcidíaco y grupo "Sembrando Huellas" de Nuevo Berlín.















Recibimos y difundimos.

Proyecto Binacional.

ACC | Adaptación Río Uruguay.

Presentación de herramientas para la gestión de riesgos.



En el marco de reuniones y talleres en el departamento Río Negro, se presentaron algunas herramientas que el Sinae (Uruguay) está poniendo a prueba en territorios del país, con una experiencia piloto en Fray Bentos.

Tres de las herramientas que está trabajando Sinae para optimizar la gestión del riesgo de emergencias y desastres, se expusieron en una actividad realizada en el Salón Stella D'Italia de Fray Bentos. El objetivo era compartir con los equipos de Argentina y Uruguay las herramientas y los procesos asociados a su elaboración. En este contexto se comentaron además los resultados de la experiencia piloto implementada en Fray Bentos para probar las herramientas, en un ciclo de encuentros realizados a lo largo de los meses de julio y agosto en la ciudad, llamado "Miradas que cuentan", con participación de diversos actores y sectores.

Los resultados de los talleres participativos realizados en esta acción conjunta del Sinae con ACC Río Uruguay pueden consultarse en el siguiente enlace: bit.ly/SinaeACC

- **Futuros que cuentan.**

Organizaciones, instituciones, vecinos y vecinas de Fray Bentos se reunieron en el salón Stella, para continuar trabajando sobre los riesgos y su gestión en una instancia integradora del ciclo de encuentros realizado en la ciudad.

Con la mirada puesta sobre el futuro, en el taller se reflexionó sobre los riesgos antes abordados y se idearon algunas líneas de acción posible para reducir esos riesgos, mejorar la adaptación al cambio climático y la resiliencia de la comunidad.

Este encuentro se propuso como la instancia integradora del ciclo de talleres itinerantes que se desarrollaron en la ciudad, convocando a diversos actores y sectores. La actividad estuvo organizada en forma conjunta por el proyecto ACC río Uruguay y el Sinae, con la colaboración del equipo Lab (Laboratorio de aceleración de PNUD Uruguay) que brindó herramientas metodológicas y dinámicas para la participación de las personas asistentes.

Además del público destinatario, estuvieron presentes en la actividad el Intendente de Río Negro Dr. Omar Lalfuf y parte de su equipo de Gobierno, referentes del proyecto ante CAF, integrantes de equipo regional y de los equipos nacionales de Argentina y Uruguay, autoridades de Sinae, DINACC, DINAGUA, PNUD y FADU-UDELAR.

- **Realidades y desafíos de las áreas protegidas.**



San Javier recibió a integrantes del equipo del Proyecto ACC Río Uruguay y autoridades de nivel nacional y departamental en una visita e intercambio sobre los abordajes del Proyecto en las áreas protegidas.



Parque Nacional Esteros de Farrapos e Islas del río Uruguay (SNAP, Uruguay) y Parque Nacional El Palmar (Argentina); en el marco del Proyecto Binacional de Adaptación al cambio climático en ciudades y ecosistemas costeros vulnerables del río Uruguay.

La jornada comenzó con una visita a diferentes espacios de Esteros de Farrapos y continuó con una presentación y posterior diálogo sobre los avances logrados en los abordajes que se realizan en el marco del Proyecto, incluyendo aspectos de turismo, actividades productivas, planes de manejo, control de especies exóticas invasoras, trabajo con voluntarios y otros actores en parques nacionales y/o áreas protegidas.

Este encuentro se suma a las actividades de intercambio que PNEFIRU (Uruguay) y PNEP (Argentina) vienen realizando en un grupo técnico conformado para el abordaje conjunto de problemáticas y temas de interés común, como es el control de especies exóticas invasoras.



Fray Bentos.

Día de la historieta uruguaya.



En el día de la historieta uruguaya, que se celebró el 16 de setiembre, en la Biblioteca Pública de Fray Bentos, brindaron una charla los dibujantes David Lindio y Junior Santellán.

Se homenajeó al historietista y caricaturista Julio E. Suárez debido a que en el día de la historieta se conmemora su nacimiento. Se presentó Pelo Duro y algunos de los personajes más conocidos.

También se mostró una recopilación de referentes historietistas uruguayos desde los años 1930 hasta la actualidad, analizando las técnicas empleadas en su momento, las temáticas, el contexto social; tales como, José Rivera, Emilio Cortinas, Eduardo Barreto y su llegada a las grandes editoriales norteamericanas, se recordó a William Gessio y Enrique Ardito, entre otros.

También se brindó un espacio destacado al Museo del humor y la historieta, que se encuentra en Minas departamento de Lavalleja, allí están expuestos dibujos originales de autores uruguayos y extranjeros.

Culminó la charla con un interesante intercambio con los jóvenes que asistieron, quedando motivados para la creación de un taller de historietas en la Biblioteca.

El Departamento de Cultura de la Intendencia apoyó la actividad.



Colonia.

Río Negro participó del encuentro nacional de la “Red de Directores de Cultura del país”.



La Directora de Cultura Mtra. María del Huerto Tori, representó al departamento en la tercera reunión del año, la cual se desarrolló en la ciudad de Colonia, en el Salón de Actos de la Casa de la Cultura.

Tori, indicó que fue una jornada productiva, donde las Direcciones expusieron sus trabajos y proyectos realizados a la fecha; desde Río Negro se destacaron las acciones en forma conjunta que se llevan adelante con las Intendencia de Paysandú y Soriano, en el marco del proyecto “Lazos culturales”.

La Asamblea fue presidida por la Directora Nacional de Cultura Mariana Wanstein, el Director de Gestión Territorial Juan Carlos Barretto, contándose además con la presencia del Director del Museo Nacional de Artes Visuales, Sr. Enrique Aguerre y el Director de la Orquesta Juvenil del SODRE, Sr. Ariel Britos.

En la oportunidad, los directores también concurrieron a la nominación del Centro Cultural AFE como Centro Cultural Nacional.

La jornada fue cerrada por el Ministro de Educación y Cultura, Dr. Pablo Da Silveira, quien intercambió ideas con los presentes. Al finalizar, se planificó el próximo encuentro de la Red, para el día 6 de diciembre, en la ciudad de Canelones.



Fray Bentos.

Clase abierta de la “Escuela Municipal de Ajedrez”.



En salón de la Biblioteca Pública, ubicada en el edificio de la Terminal de Ómnibus, se vienen dictando todos los viernes, las clases de Ajedrez, donde participan personas de diferentes edades.

Desde el Departamento de Deporte, se planificó desarrollar la actividad en modalidad clase abierta, en un espacio al aire libre de la Terminal, donde el público se acercó y presenció la instancia, destacando la concentración y la disciplina del juego.



Young.

Río Negro corrió en Young.



La Segunda etapa del "Río Negro Corre" se desarrolló en un circuito céntrico de 5 km., donde participaron 101 deportistas; la etapa puntuó a los primeros 15 de cada categoría por edad y distancia, para el ranking anual que finalizará en el mes de noviembre en la ciudad de Fray Bentos.



Los resultados generales de la etapa fueron los siguientes:

10km. masculino

1ero. Fabián Bertulo

2do. Pascual Acevedo

3ero. Feliz Modernel

10km. femenino

1era. Albertina Amuz

2da. María Eugenia Burjel

3era. Mirta Dabalo

5km. masculino

1ero. Kevin Aitan Genes

2do. Félix Modernel

3ero. Fernando Moreira

5km. femenino

1era. Melissa Aguirre

2da. Virginia Melo

3era. Patricia Sosa.

Los resultados por categoría y distancia se pueden consultar en el siguiente enlace:

<https://encarrera.uy/resultados-rio-negro-corre-young-fecha-2/> de la página WEB <https://encarrera.uy/>

La próxima etapa se realizará el 19 de noviembre en Fray Bentos, en la cual se definirán los ganadores del ranking anual por categoría y edad y donde los 3 primeros tendrán el pase directo para la "33° Edición Interplayas 10km. Las Cañas", que se realizará el 28 de enero de 2023.





INTENDENCIA DE RÍO NEGRO
LICITACIÓN ABREVIADA Nº 19/2022.

OBJETO: “Adquisición de ropa de trabajo para el personal operativo de la Intendencia de Rio Negro”.

APERTURA DE LAS OFERTAS

Las ofertas se realizarán en línea hasta el Lunes 3 de octubre de 2022 a las 11.00 horas momento en que se efectuará la apertura en forma automática en el sitio web www.comprasestatales.gub.uy

COSTO DEL PLIEGO: \$ 4.800 (pesos uruguayos cuatro mil ochocientos).

Los Pliegos de Condiciones Generales y Particulares pueden consultarse en el portal WEB de la I.R.N. www.rionegro.gub.uy/licitaciones y/o en Compras y Contrataciones del Estado

<https://www.comprasestatales.gub.uy/consultas/detalle/mostrar-llamado/1/id/984516>

Pudiendo abonarse los mismos en **ABITAB** o **REDPAGOS** previa solicitud de código en oficina de licitaciones, o mediante depósito bancario en el **Banco de la República Oriental del Uruguay**, cuenta corriente en pesos uruguayos Nº 001535259 – 00089

CONSULTAS: se recepcionarán únicamente por la Unidad de Licitaciones a través del correo electrónico licitaciones@rionegro.gub.uy, teléfono 1935 int. 1435 de 8.00 a 14.00 horas.

Young.

Grupo de Teatro de la Intendencia presentó obra en la Escuela N° 52.



El grupo es orientado por la tallerista Rafaela Rivero y la obra se llama "Miedo". Autora: Graciela Cabal. Adaptación Rafaela Rivero.

"Miedo" es un divertido libro infantil en el que vamos a conocer a un niño que le da miedo todo o casi todo. Su amistad con un perro será la clave.

Es normal que los niños pasen etapas en las que el miedo se convierte en un elemento casi constante. Lo peor es cuando se ven incapaces de superarlo, además de sentirse incomprendidos por el círculo que le rodea.

Por eso esta obra les puede ayudar, además de divertir, a ver de qué modo se superan esos terrores y que, de alguna manera, pertenecen a todos los niños a lo largo de su crecimiento.

«Miedo» es un precioso libro escrito por la argentina Graciela Cabal. Es una autora muy prolífica cuya producción literaria está encaminada al mundo infantil.

La Subdirectora de Cultura, Mtra. Graciela Reyna, indicó que de esta actividad cultural participaron niños y niñas del Jardín N° 80 y de las escuelas 67 y 52.

La Dirección de Cultura está apoyando a las escuelas con actividades culturales, en esta oportunidad a través del Taller de Teatro y en el marco del proyecto "Emociones" de Escuela N° 52.



Young.

Más de 100 pollos se vendieron en la primera actividad de recaudación para TELETON.



De acuerdo a lo informado por la Subdirectora de Políticas Sociales, Viviana Núñez, desde el grupo de voluntarios se realizó una venta de pollos a las brasas, que resultó ser exitosa.

De esta manera dieron inicio las jornadas solidarias programadas.

Ahora las actividades serán a partir del mes de octubre.



Nuevo Berlín.

Exitoso Campeonato Internacional de Bochas.



Se disputaron los partidos entre las delegaciones participantes del evento en la cancha "Juan Sánchez" de Club Pescadores.

En el inicio del evento, los organizadores les realizaron un reconocimiento a Carmen Pérez y Miguel Morello, por su trabajo en la institución Club Pescadores, a lo largo de muchos años y el campeonato llevó el nombre de ambos.

El ganador del campeonato Internacional fue de "Los Merlitos" que contó con Federico Milán como invitado, el segundo puesto fue para "Pescadores 2 de Nuevo Berlín", tercero "Paso de los Toros" y el cuarto lugar fue para "Durazno 1".

La final del campeonato internacional, que incluyó equipos de Argentina y Uruguay, se disputó entre "Los Merlitos" que ganaron 15 a 3 ante "Pescadores 2"

"Pescadores 2" estaba integrado por Bryan Fiorelli, Américo Crespo, Sheila Crespo, José Luis Bayuré, Cristian Miranda.

El evento contó con el apoyo de la Intendencia de Río Negro y el Municipio de Nuevo Berlín.



Nuevo Berlín.

Edición 11° Festival Criollo Reviviendo La Tradición.

Espectáculo organizado por Berlín FC.



8 y 9 de Octubre
11° FESTIVAL CRIOLLO
"Reviviendo la Tradición"
Parque Romay - Nuevo Berlín

SÁBADO 8
•Desfile criollo
•Homenaje al trabajador y trabajadora rural
•Juegos camperos, premios por aparcerías
•Elección moza del pago y parejita gaucha

cierra con bailanta
"BELU QUEIJO Y SU BANDA"

ORGANIZA Y SE BENEFICIA
BERLÍN F.C.
APOYAN
Río Negro Municipio Nuevo Berlín

DOMINGO 9 10:00 hs
MONTAS EN BASTO Y PELO
10 TROPILLAS A PREMIO
TROPILLERO PONE JINETE

BROCHE DE ORO:
MONTAS FEMENINAS
x \$100.000 en premios

RELATA: LUIS GERFAU
RICARDO BOZON
FLOREOS: JUAN HERNANDEZ
CACHO MARQUEZ

CAPATAZ DE CAMPO:
DANIEL GONZÁLEZ

CERRAMOS CON BANDA EN VIVO

ENTRADA \$300 BUEN Y COMPLETO SERVICIO DE CANTINA.
ASADO CON CUERO POR "PELE" CARDOZO

POR STAND: 099 111 967 COORDINA: JOSE ROMERO 099 214 938

El evento se realizará como siempre en el Parque Romay, los días sábado 8 y domingo 9 de octubre, con variadas actividades de campo.

El sábado 8, se realizará el desfile de caballería, se homenajeará a trabajador/a rural, se llevará a cabo en el ruedo juegos camperos, se premiarán aparcerías y se realizará la elección de la Moza del Pago y Parejita Gaucha.

La jornada cierra con un baile con todos los éxitos del momento y la actuación en vivo de Belu Queijo y su banda.

Para el domingo 9, se realizarán montas en basto y en pelo, habrá 10 tropillas a premio. Para este día se repartirán \$100.000 en premios, como broche de oro montas femeninas; relatan

Luis Gerfau y Ricardo Bozón, los floreos estarán a cargo de Juan Hernández, y Cacho Márquez. El capataz de campo será Daniel González, coordina José Romero.

Como gran cierre actuará la Banda Orquesta Departamental, con un amplio y renovado repertorio.

Se contará con buen servicio de cantina ambos días, domingo, asado con cuero y el costo de los accesos será cobrado únicamente el segundo día a \$300.

Apoya Intendencia de Río Negro y Municipio de Nuevo Berlín.